

EXENAS: MORA. 5
EFONOS:
ACION, 1973
MINISTRACION, 2853

EDITORIAL

Nacionalización de las Sociedades

La Asamblea Nacional acaba de aprobar en Portugal —la que fue publicada, días atrás, en estas columnas— un importante proyecto, presentado por el Gobierno, disponiendo la nacionalización del capital extranjero de las Sociedades por acciones, así domiciliadas en la metrópoli como en su vasto imperio colonial.

La nacionalización afecta por igual a todas las Sociedades con capital extranjero, pero, como en todos los países que han adoptado, antes o ahora, la importante medida— que constituye una prueba de potencialidad económica y de espíritu patriótico en el organismo rector —, se ha fijado la visibilidad principal en aquellas Sociedades que se dedican al cultivo del suelo a la explotación del subsuelo y a la construcción naval y de material de guerra.

España se anticipó en muchos años, en parte, a la medida que acaba de adoptar Portugal. La Constructora Naval, antes de ser nacionalizada ya a raíz de ser construidos los grandes buques de guerra. Está limitadísima la adquisición de terrenos rústicos por súbditos extranjeros. También las Sociedades, en general, han de tener su capital español, y súbditos españoles han de ser igualmente la mayoría de los componentes de sus Consejos de administración.

No hay que olvidar que las naciones opulentas, los países de grandes finanzas se valen del dinero para ir tendiendo redes que han de conducir a la captación de los países más pobres. Empezar por ofrecer capitales para la explotación de determinadas riquezas, explotación que se encarga a Sociedades que al efecto son constituidas con el efectivo que se les aporta. Y, de esta manera, van interviniendo, poco a poco, en la explotación de cuanto implica vitalidad en los países menos dotados, acabando por extender su dominación a casi todo el terreno económico.

Esta es la forma usual con que los pueblos ricos, los imperialistas acostumbrados a establecer su dominio en el campo de la economía, para extenderlo luego al terreno político.

Contra esta forma de imperialismo reaccionan los pueblos de vitalidad económica y de patriotismo nacionalizado, como ha hecho ahora Portugal, las Sociedades con capital extranjero.

Prueba de la actual vitalidad económica del país lusitano el número cuantioso de Sociedades con que cuenta —12.121— y que funcionan con un capital de 2.963.584 mil escudos.

Mallorca fué consagrada ayer

Inmaculado Corazón de María

Presidió la solemne función religiosa celebrada en la Catedral el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo.

Conforme dispuso nuestro venerable Prelado, se celebró en la Catedral de Mallorca la solemne función religiosa de consagración de la diócesis mallorquina al Inmaculado Corazón de María.

Con tal motivo, nuestro primer tiempo presentaba ayer el acto de las grandes solemnidades y fueron muy numerosos los fieles — entre los que figuraban nutridos grupos de las ramas de Acción Católica — asistieron al solemne acto, desde su puesto habitual asistiendo a la piadosa ceremonia el Ayuntamiento en corporación presidido por el Alcalde, don Hermenegildo Decalzar.

El Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo doctor don Joaquín Mollat y Sbert, presidió desde su puesto de honor la solemne función religiosa.

Celebrada solemne misa por el Sr. don Juan Quetglas, Obispo auxiliar, durante la cual predicó el sermón el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo de la Catedral, que expuso el Santísimo Sacramento, y se hizo el acto de consagración de la Diócesis mallorquina al Inmaculado Corazón de María, leyendo la oración de S. S. X. el M. I. Sr. don Jaime Mollat, Canónigo.

La continuación se celebró por el interior del templo catedralicio, solemne procesión con el Santísimo Sacramento, que presidió el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo.

Gandhi tardará 15 días en poder abandonar el lecho

Bombay. — El hijo de Gandhi se declaró que, a su juicio, el resto de su enfermedad, pero que le serán necesarios 15 días para poder abandonar el lecho.

El Príncipe de Liechtenstein debía contraer ayer matrimonio

Viena. — Ayer debía celebrarse la boda del Príncipe Francisco José de Liechtenstein con la Condesa Gina Vilek de Viena.

La ceremonia de la boda debía tener lugar en Vaduz.

El Gobierno de Liechtenstein emitió un sello que reproduce los rostros de la joven pareja nupcial.

El Ministro de Gobernación estuvo en San Sebastián e Irún

En viaje de inspección recorre diversas provincias

San Sebastián. — El Ministro de la Gobernación en recorrido por distintas provincias y en viaje de inspección de servicios llegó a San Sebastián, después de haberse detenido en Vitoria.

Le acompaña el Director General de Seguridad y otras personalidades del Ministerio de la Gobernación.

En el cruce de Lasarte fué recibido por el Gobernador y Jefe Provincial, Comandante de la Policía Armada y Comisario de Policía.

El Ministro y sus acompañantes pasaron por San Sebastián a pie hasta retirarse al hotel en donde se hospeda, en el cual han dejado tarjeta los Jefes de los distintos Servicios del Ministerio.

San Sebastián. — El Ministro de la Gobernación camarada Blas Pérez, despachó con el Gobernador Civil.

Poco después fué cumplimentado por el Presidente y Fiscal de la Audiencia así como por distintos jefes de los Servicios del Ministerio en Guipúzcoa.

Más tarde, acompañado del Gobernador Civil inspeccionó los cuarteles de la Policía Armada y Guardia Civil y a continuación marchó a Irún en donde inspeccionó también las dependencias del Ministerio en la frontera. Después de almorzar, el Ministro y sus acompañantes continuaron el viaje.

Burgos dispuso entusiasta recibimiento a voluntarios de la División Azul

Millares de personas asistieron al acto religioso celebrado en la Catedral

Burgos. — Como recepción oficial y despedida a la vez a los voluntarios de la División Azul que ayer llegaron a esta ciudad, procedentes del frente ruso, se celebró esta mañana solemne acto.

A las diez y media de la mañana se dijo una misa de campaña en el Paseo Isla en el que había levantado un monumental altar, presidido por una gran cruz y adornado con trofeos militares, plantas y flores.

Ante el altar formaron los voluntarios repatriados y fuerzas de la guarnición, todos bajo el mando del coronel Salgado, jefe de la expedición recién llegada.

Millares de personas se congregaron para asistir al acto religioso presidido por el Capitán General de esta región, los gobernadores civil y militar, el Obispo auxiliar de la Diócesis, en representación del Arzobispo, el Alcalde, el Presidente de la Diputación, las Corporaciones en pleno y demás autoridades y jerarquías.

El Capitán General, acompañado del coronel Salgado, vistió las tropas de la División Azul, entre calurosas aclamaciones de la multitud.

Seguidamente el Vicario General ofició en la misa, terminada la cual las autoridades se trasladaron a la tribuna levantada frente al Palacio de Justicia para presenciar el desfile de las tropas.

El gran gentío congregado a lo largo de la Avenida del Generalísimo y Paseo Espolón, aclamó sin cesar y con entusiasmo a los heroicos voluntarios.

Concluido el desfile las autoridades saludaron a los heridos y convalecientes de la División Azul que habían asistido al acto como invitados de honor.

Al mediodía la guarnición ha ofrecido en el Hotel Condestable, un almuerzo a los jefes y oficiales expedicionarios y a las tropas en sus respectivos alojamientos se les sirvió un rancho extraordinario.

A primera hora de la tarde comenzaron a salir de Burgos los expedicionarios para los distintos lugares de su residencia.

Gran victoria alemana al sur de Jarcof

225 cañones, 61 carros y más de 1.000 vehículos soviéticos fueron capturados por las tropas alemanas. — En muchos sectores del frente oriental intervino eficazmente la Luftwaffe

LOS COMUNICADOS DE GUERRA DE AYER

EL ALEMÁN
Berlín. — En la jornada de ayer se desarrollaron combates locales en la cabeza de puente del Kuban, así como en los frentes del Anzú y del Donetz. Varias columnas soviéticas que se disponían al asalto fueron dispersadas por destacamentos de carros blindados alemanes que capturaron centenares de prisioneros y numeroso botín.

Al S. de Charkov, tropas ligeras del ejército y de la S. S. armadas rompieron la resistencia encarnizada del enemigo, obligándole a retirarse hacia el N. Las formaciones cercadas del tercer ejército acorazado que se componía de parte del octavo y del quinto ejércitos acorazados, así como de un cuerpo de caballería y de tres divisiones de infantería, han sido aniquiladas. Hasta ahora el botín es el siguiente: 225 cañones de campaña, 61 carros armados y más de 1.000 vehículos. Las pérdidas humanas del enemigo han sido extraordinariamente elevadas.

Al O. de Kursk y en el sector de Orel se alteraron los violentos ataques del enemigo con nuestros contraataques. A pesar de que los bolcheviques utilizaron divisiones frescas no pudieron romper nuestro frente.

Como continuación de nuestros movimientos metódicos ha sido evacuada, sin combate, la ciudad de Jatsk. El enemigo no pudo interceptar nuestra operación de despegue.

En el sector de Staraja rusia los bolcheviques intentaron nuevamente apoderarse de nuestras posiciones defensivas, pero fueron rechazados con elevadas pérdidas.

Al S. del lago Ladoga nuestras tropas lograron mejorar nuestras posiciones capturando numerosos prisioneros y abundante botín.

En muchos sectores del frente oriental poderosas formaciones de la Luftwaffe apoyaron la acción de las tropas de tierra, desencadenando ataques contra concentraciones de tropas, posiciones y líneas de abastecimiento del enemigo.

En el frente tuncino meridional las tropas germano-italianas realizaron ataques locales contra el enemigo. Nuestras patrullas han penetrado profundamente en territorio adversario.

Formaciones de aviones de caza atacaron con éxito columnas motorizadas y una base aérea del enemigo.

Como consecuencia de un ataque de la aviación del Eje, del que se dió cuenta en el comunicado de ayer, ha resultado averiado otro gran mercante del convoy.

La D.C.A. alemana ha derribado tres bombarderos tetramotores y dos cazas enemigos que habían atacado localidades situadas en la costa occidental francesa.

EL ITALIANO
Roma. — En el sector meridional tuncino se desarrollaron en la jornada de ayer acciones de carácter local.

Las acciones fueron apoyadas eficazmente por la aviación que bombardeó concentraciones de carros armados, instalaciones de artillería y columnas motorizadas enemigas.

En el curso de combates aéreos fueron derribados 5 "Spitfire" y numerosos aparatos fueron destruidos en el suelo de un aeródromo adversario.

Comentarios

Limpios de corazón

Decíamos hace unos días que el mal de nuestra época es cabalmente el vacío, ese divorcio existente entre la religión y la vida; no se vive a Cristo, no se vive toda la vida cristiana. Ahora bien, ¿de dónde arranca esta escisión y este particionismo? ¿Es esto un problema de fe o simplemente de moralidad? ¿Cabe pensar en una especie de incredulidad, no abierta ni alimentada por un protervo desdén de la inteligencia, pero sí práctica, como aquella de los aeropagitas de los días de San Pablo; o solamente en el desbordamiento de las bajas pasiones?

No es nueva la cuestión, y ciertamente difícil es responder a ella de un modo taxativo por la íntima correlación existente entre la fe y la moralidad, valores que se entrelazan y entremezclan en el obrar de la misma manera que se combinan dos substancias. Filosóficamente, por aquello que "nada es querido que no sea antes conocido", se deberá decir que es la falta de convicciones religiosas lo que influye inmediatamente en la pervisión del corazón; una inteligencia formada, consciente de la filiación divina y de la elevación humana al estado sobrenatural, por fuerza ha de aspirar a la santidad; pero no es menos cierto que una de las principales causas del desequilibrio de la inteligencia es la sensualidad; su ambiente pestífero apaga la luz de la fe en las almas.

Efectivamente, muchos de esos increíbles prácticos no lo son por el convencimiento sino por la pasión. No es que tengan argumentos contra la fe, pero ven las consecuencias de aceptarla. No les estorba el Credo, sino los mandamientos y de estos unos pocos no más. ¿Cuántos escuchan de buena gana y con alma más o menos dispuesta, las enseñanzas cristianas, si en ellos no se trata más que de Nochebuena, de Belén, de ángeles, de poesía, de dulces escenas! Pero al oír los deberes serios de la vida moral, hacen lo que Félix el gobernador romano, quien al inculcarle el Apóstol la doctrina de la justicia, de la castidad, del juicio venidero, desparovido exclamó: "Basta por ahora; retirete, que cuando fuere menester te volveré a llamar". Pero no te llamé jamás.

Si, es el corazón quien mata la fe y no la cabeza. Si la pureza de vida es la hermana mayor de la verdad, la sensualidad lo es de la defecación y del alejamiento de aquella. Los grandes errores se forjaron siempre cabalmente en medio de ciénagas inmundas, de impudor; a cada grado de desatinos mentales corresponde otro de desprecio o distracción de vida moral. Es aquello de Chateaubriand dicho a un grupo de librepensadores que se pavoneaban de no ser creyentes: "Señores, pónganse la mano sobre el pecho: ¿no volverían a ser cristianos de verdad si supieran llevar una vida pura?".

Para vivir vida de fe, de religión y de vida, es preciso tener la mirada limpia. Las palabras de Cristo son terminantes: "Bienaventurados los limpios de corazón porque ellos verán a Dios". Cuando las aguas de un estanque son puras, se reflejan en ellas el azul del cielo y el fulgor de las estrellas; así sin limpieza de corazón no se refleja en el entendimiento humano la verdad sobrenatural.

Se teme en Argel que Rommel lance algún movimiento ofensivo contra Montgomery

Aspera lucha por la posesión de una localidad en el sector del Norte. — Los alemanes han ocupado el pueblo de Sedjenane, los franceses ocupan Usetia y los aliados prosiguen su avance en el sector central

El general francés Tristán encuentra la muerte cuando inspeccionaba en avión la costa de la Mauritania

Argel. — La última impresión sobre la situación en Túnez muestra cierto nerviosismo y expectación ante el movimiento que realizan las tropas del Mariscal Rommel en el ala izquierda de dispositivo del Eje.

Se teme que Rommel lance algún movimiento ofensivo contra el 8.º ejército británico, que manda el General Montgomery.

Parece confirmarse que, en los últimos días, llegaron al frente del S. fuertes destacamentos blindados alemanes, que procedían en parte del frente central y en parte eran de refresco.

En el sector central, las fuerzas degaullistas y norteamericanas se encuentran ahora en Sidi-Buzid, mientras el ala izquierda que está en formación alcanzó anteaer un punto situado a 5 kms. al O. de Faid.

En el sector del N. se lucha asperamente por la posesión de una localidad situada cerca del Cabo Serrat. Pero se tiene la impresión de que la lucha se decide en favor de los germano-italianos.

SESIONES TERMINADAS

Argel. — Ha terminado sus sesiones el Consejo Superior Económico.

También terminó sus reuniones el Consejo Superior de Crédito.

UNA ESTUDIANTE MUSULMANA

Argel. — En la Universidad de esta ciudad se ha matriculado, en la Facultad de Medicina, la primera estudiante musulmana.

Tiene 19 años y se llama Mehal Cherifa.

Pertenece a una familia modesta; ha obtenido una beca para subvenir a sus estudios.

La guerra submarina amenaza imprimir un giro decisivo a la lucha

Un artículo del corresponsal londinense del "New York Times"

Buenos Aires. — El diario "La Nación" reproduce un artículo del corresponsal londinense del periódico "New York Times" según el cual Alemania, sin gran ruido, pero con ritmo despiadado, continúa la guerra submarina "que amenaza — dice — imprimir un giro decisivo a la lucha, adquiriendo la carrera que se disputa entre la construcción y los hundimientos de buques, una importancia mucho mayor que todas las batallas de los frentes terrestres".

Declara también el diario neyorquino que la realización de todos los proyectos hechos en Casablanca depende del problema del tonelaje, ya que, al no tener los aliados ninguna cabeza de puente en Europa, toda esta que contra el continente les está vedado si no disponen de enorme cantidad de barcos.

El artículo termina diciendo que para la primavera hay que contar con una nueva intensificación de la guerra submarina.

SESIONES TERMINADAS

Argel. — Ha terminado sus sesiones el Consejo Superior Económico.

También terminó sus reuniones el Consejo Superior de Crédito.

UNA ESTUDIANTE MUSULMANA

Argel. — En la Universidad de esta ciudad se ha matriculado, en la Facultad de Medicina, la primera estudiante musulmana.

Tiene 19 años y se llama Mehal Cherifa.

Pertenece a una familia modesta; ha obtenido una beca para subvenir a sus estudios.

La guerra submarina amenaza imprimir un giro decisivo a la lucha

Un artículo del corresponsal londinense del "New York Times"

Buenos Aires. — El diario "La Nación" reproduce un artículo del corresponsal londinense del periódico "New York Times" según el cual Alemania, sin gran ruido, pero con ritmo despiadado, continúa la guerra submarina "que amenaza — dice — imprimir un giro decisivo a la lucha, adquiriendo la carrera que se disputa entre la construcción y los hundimientos de buques, una importancia mucho mayor que todas las batallas de los frentes terrestres".

Declara también el diario neyorquino que la realización de todos los proyectos hechos en Casablanca depende del problema del tonelaje, ya que, al no tener los aliados ninguna cabeza de puente en Europa, toda esta que contra el continente les está vedado si no disponen de enorme cantidad de barcos.

El artículo termina diciendo que para la primavera hay que contar con una nueva intensificación de la guerra submarina.

"La batalla en pro de la Gran Asia Oriental --ha declarado Tojo-- ha entrado en su fase decisiva"

El sábado se celebró en el Japón el cumpleaños de la Emperatriz

Tokio. — El Presidente del Consejo de Ministros, general Tojo, ha pronunciado un discurso en la Cámara de Representantes.

Afirmó en él que la misión principal japonesa era aniquilar a Inglaterra y a los Estados Unidos y crear un nuevo orden mundial.

—El pueblo nipón — agregó — debe formar un sólo bloque para apoyar al Estado en su esfuerzo bélico.

A continuación dijo que estaba dispuesto a multiplicar la potencia guerrera del país, "pues la batalla en pro de la Gran Asia Oriental — indicó — ha entrado en su fase decisiva".

Tojo terminó diciendo: —Nuestra misión principal es dirigir al pueblo japonés y utilizarlo para la dominación militar que se necesita alcanzar antes de conseguir la unidad de todos los pueblos que constituyen la Gran Asia.

PIDIENDO EL AUMENTO DE LA FUERZA COMBATIVA DEL JAPÓN

Tokio. — La Cámara de Representantes ha votado en un pleno celebrado en la tarde del

El 14 del actual, "Día de los héroes" en Alemania

Laval trató en París con el Gauleiter Sauckel del envío de 250.000 obreros franceses a Alemania

Berlín. — El día 14 del actual se celebrará en Alemania el "Día de los héroes".

Las tumbas de los alemanes y aliados caídos serán cubiertas de flores.

También serán objeto de atención especial las tumbas de los soldados enemigos muertos.

AVIONES DERRIBADOS POR LOS ALEMANES

Berlín. — Los cazas alemanes derribaron en la tarde del

El sábado se celebró en el Japón el cumpleaños de la Emperatriz

Tokio. — El Presidente del Consejo de Ministros, general Tojo, ha pronunciado un discurso en la Cámara de Representantes.

Afirmó en él que la misión principal japonesa era aniquilar a Inglaterra y a los Estados Unidos y crear un nuevo orden mundial.

—El pueblo nipón — agregó — debe formar un sólo bloque para apoyar al Estado en su esfuerzo bélico.

A continuación dijo que estaba dispuesto a multiplicar la potencia guerrera del país, "pues la batalla en pro de la Gran Asia Oriental — indicó — ha entrado en su fase decisiva".

Tojo terminó diciendo: —Nuestra misión principal es dirigir al pueblo japonés y utilizarlo para la dominación militar que se necesita alcanzar antes de conseguir la unidad de todos los pueblos que constituyen la Gran Asia.

PIDIENDO EL AUMENTO DE LA FUERZA COMBATIVA DEL JAPÓN

Tokio. — La Cámara de Representantes ha votado en un pleno celebrado en la tarde del

El 14 del actual, "Día de los héroes" en Alemania

Laval trató en París con el Gauleiter Sauckel del envío de 250.000 obreros franceses a Alemania

Berlín. — El día 14 del actual se celebrará en Alemania el "Día de los héroes".

Las tumbas de los alemanes y aliados caídos serán cubiertas de flores.

También serán objeto de atención especial las tumbas de los soldados enemigos muertos.

AVIONES DERRIBADOS POR LOS ALEMANES

Berlín. — Los cazas alemanes derribaron en la tarde del

El sábado se celebró en el Japón el cumpleaños de la Emperatriz

Tokio. — El Presidente del Consejo de Ministros, general Tojo, ha pronunciado un discurso en la Cámara de Representantes.

Afirmó en él que la misión principal japonesa era aniquilar a Inglaterra y a los Estados Unidos y crear un nuevo orden mundial.

—El pueblo nipón — agregó — debe formar un sólo bloque para apoyar al Estado en su esfuerzo bélico.

A continuación dijo que estaba dispuesto a multiplicar la potencia guerrera del país, "pues la batalla en pro de la Gran Asia Oriental — indicó — ha entrado en su fase decisiva".

Tojo terminó diciendo: —Nuestra misión principal es dirigir al pueblo japonés y utilizarlo para la dominación militar que se necesita alcanzar antes de conseguir la unidad de todos los pueblos que constituyen la Gran Asia.

PIDIENDO EL AUMENTO DE LA FUERZA COMBATIVA DEL JAPÓN

Tokio. — La Cámara de Representantes ha votado en un pleno celebrado en la tarde del

El 14 del actual, "Día de los héroes" en Alemania

Laval trató en París con el Gauleiter Sauckel del envío de 250.000 obreros franceses a Alemania

Berlín. — El día 14 del actual se celebrará en Alemania el "Día de los héroes".

Las tumbas de los alemanes y aliados caídos serán cubiertas de flores.

También serán objeto de atención especial las tumbas de los soldados enemigos muertos.

AVIONES DERRIBADOS POR LOS ALEMANES

Berlín. — Los cazas alemanes derribaron en la tarde del

El Nuevo Gobierno Finlandés no hará público su programa

Helsinki. — La Oficina de Información finlandesa comunicó que, contrariamente a lo comu-

El Gobierno de Liechtenstein emitió un sello que reproduce los rostros de la joven pareja nupcial

Viena. — Ayer debía celebrarse la boda del Príncipe Francisco José de Liechtenstein con la Condesa Gina Vilek de Viena.

La ceremonia de la boda debía tener lugar en Vaduz.

El Gobierno de Liechtenstein emitió un sello que reproduce los rostros de la joven pareja nupcial.

(Continúa en la 3.ª página)

La festividad de Santo Tomás de Aquino

Actos en su honor organizados por el S.E.U.

En honor de Santo Tomás de Aquino, Patrono de los estudiantes españoles, organizó ayer el Sindicato Español Universitario diversos actos, con motivo de su festividad.

Por la mañana, a las nueve, en el altar mayor de la iglesia de Santa Magdalena se celebró solemne misa de comunión general, con asistencia de numerosos afiliados.

Ofició el Rdo. Sr. don Sebastián Gava, Asesor Religioso del Frente de Juventudes, quien pronunció, "intra-missam, adecuada plática de panegirico del Santo.

Se acercaron a recibir la sagrada comunión la mayoría

de los afiliados asistentes al acto y muchos fieles.

Asistieron el Delegado provincial del S. E. U. y jerarquías; el Delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular; militantes del S.E.U. de ambos sexos, ocupando los puestos preferentes, y numerosos fieles.

Terminada la misa los asistentes al acto se trasladaron al local social del Sindicato Español Universitario de la calle de S. Jaime, y más tarde, a las once y media, al "Salón Riado", donde tuvo lugar una sección de cine en la cual se proyectaron las películas "Golgota" y "La Marcha Triunfal".

C.N.S.

Comentarios a la Ley del Seguro de Enfermedad

Conferencia pronunciada en el gran anfiteatro de la Facultad de Medicina

(Continuación)

Fue el gobierno de la propiedad individual el que, dotando de poder al hombre, había de endosarlo hasta el punto de considerarlo que lo efímero de su vida teñiría la razón del ser y del existir de las naciones.

Pronto el socialismo opondría al principio de la propiedad individual el de la propiedad colectiva, y socializando los bienes de producción crearía el colectivismo puro, en el que se conserva la propiedad de los bienes de consumo y llegando más tarde a pedir la socialización de los medios de producción base del actual capitalismo ruso.

Ambas doctrinas, socialista y liberal, aparentemente antagónicas, luchan durante el siglo XIX para lograr imponer su hegemonía, y en reciproca defensa surge la idea asociativa, bien de los capitales para acaparar la producción e imponer los precios, creando las empresas, los trusts y los cárteles, o bien de los órganos de producción y consumo originando las cooperativas y mutualidades, que, consumiendo su propia producción o capitalizando su capacidad de consumo, habían de evitar la plusvalía del producto en venta.

Así llegamos a los tiempos actuales, en los que un sector nacional o religioso han de imponerse al principio económico como rector de la vida política-social de los pueblos.

Pues bien; todas estas fases excepto la moderna, que tan sucintamente y como guión os he descrito, se dan hoy en la organización de la economía sanitaria, y no puede sorprendernos este retraso organizador, porque nuestra postulación científica y al habernos hecho creer que la ciencia no tiene una moral religiosa y otra nacional fueron motivos para vivir aislados del imperativo histórico, y así es

posible que, cuando los más jóvenes hemos conocido el paso fugaz de la gama casi interminable de sistemas político económicos hoy, a los siete años de régimen nacional - sindicalista, nos está vedado el sindicarnos, porque nuestra abulia o el temor de mortificar un sistema rutinario, han impedido que satisficéramos la curiosidad de conocer una doctrina que ya se ha impuesto más por la fuerza de la razón que por la razón de la fuerza.

Aquel médico consejero y confidente familiar sólo existe en nuestra mente como el recuerdo de un cuento agradable escuchado en nuestra infancia.

A lo sumo quedan algunas familias que aún ven en el médico el amigo en la dolencia; son pocas, y para nuestro orgullo, las que no cobramos.

Meditad ahora lo que ha sido la vida de la inmensa mayoría de los médicos españoles, y conoceréis exactamente las delicias del sistema liberal; al terminar los estudios facultativos, el Estado os concedía un título muy caro, la libertad en el ejercicio de la profesión.

Y yo os pregunto: ¿Libertad para qué? ¿Para conocer mejor que nadie el espectáculo de los hogares sin pan y sin lumbre, donde los hijos se alimentaban con las rociadas bacilares de un padre tuberculoso?

Pero en contrapartida, y en uso de nuestra libertad, exponíamos en los ventanales de nuestro hogar pancartas luminosas donde nuestros títulos y nuestra ciencia eran sometidos, sin honor y sin beneficio, al mercado de la libre concurrencia.

Como el móvil de esta mecánica profesional era la satisfacción de intereses personales, los mismos individuos a quienes se había endosado como unidad libre comprendieron lo falso del

EN SU PROPIO INTERES

debe V. exigir el máximo de garantías para la reparación de su Radio.

Laboratorio **DAMIANS** Electrotécnico

le ofrece veinte años de experiencias. Costa y Llobera, 15 y Gilbert de Centellas, 42 — Tel. 1073

Venta de solares

PROCEDENTES DE LOS PREDIOS

Ca's Capiscol y Son Busquets. Lindantes con las carreteras de Establiments, Vallde-mosa y Söller.

SITUACION ESPLENDIDA

Para informes: Oficinas de la Compañía de Tranvías Eléctricos y en Ca's Capiscol

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Bartolomé Morató Font

INGENIERO INDUSTRIAL

que falleció ayer domingo en la villa de Pollensa, a la edad de 57 años, confortado con los Auxilios Espirituales

A. E. R. I. P. A.

Sus afligidos esposa doña María Bosch y Cabot, hijos José María, Pedro y Matilde, hermanos ausentes, hermanas políticas presentes y ausentes, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, agradecerán asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de Pollensa el día 10 de los corrientes a las once.

Casa mortuoria: Santa Bárbara, 12. — Pollensa.

No se invita particularmente.

INFORMACION LOCAL

Próximamente la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares inaugurará una Sucursal en Manacor

Según nuestras noticias, el próximo día 14 tendrá lugar en Manacor la bendición e inauguración de la proyectada Sucursal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares en el edificio que tiene adquirido en la calle de Oleza núm. 5 de dicha ciudad, después de haberse realizado en él las obras necesarias para adaptarlo al fin a que se le destina.

Oportunamente informaremos de los detalles de la inauguración de la nueva Sucursal en la que la Caja de Ahorros amplía a la ciudad de Manacor sus actividades benéficas y sociales.

Se dispone de un pequeño capital, desprecipitado de los problemas de su administración, inversión, etc., contratando en la Rama de Pensión de los Seguros Libres administrados por el Instituto Nacional de Previsión, una renta inmediata de cuyos beneficios disfrutará desde el momento mismo de su contratación. Infórmate en la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión.

Jefatura de Policía de Tráfico de Palma de Mallorca

Para general conocimiento de transportistas y particulares que tengan presentadas a esta Jefatura petición de nuevas Cartillas de Neumáticos, a partir de la fecha de la publicación del presente escrito, pasarán por dicha dependencia (calle Arzobispo Cuyano, núm. 6) para ser retiradas las citadas Tarjetas comprendidas entre los números 1 al 22, del 34 al 243, del 1041 al 1600, del 1891 al 2024.

Cada peticionario se presentará en unión de su vehículo. Palma de Mallorca 6 de marzo de 1943.

El Jefe del Destacamento: Firmado, Bernardo Alomar Albons.

Audiencia Territorial de Palma de Mallorca

Secretaría de Gobierno Los testigos y peritos que durante los meses de enero, febrero y marzo del presente año, hayan declarado en las causas vistas en esta Audiencia, pueden acudir a percibir sus alcances todos los días laborables de 10 a 12 hasta el día 31 del actual, entendiéndose caducado su derecho después de expirado dicho día 31 de los corrientes. Palma, 6 de Marzo de 1943.

Cupón del Ciego

Sorteo del día 6 de Marzo de 1943: Primer premio de 25 pesetas al número 166. Premios de 250 pesetas a los números 66 — 266 — 366 — 466 — 566 — 666 — 766 — 866 — y 966.

El tipo de descuento en la Contribución Urbana

La Junta de Gobierno de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta Provincia, admitiéndose a una petición formulada a la Superioridad por la de

sistema: el individuo como unidad económica es una ficción, salvo excepción su rendimiento en el trabajo y su capacidad de consumo son casi nulas.

Era necesario acumular la producción de muchos para obtener pingües beneficios, y éste fue el origen de las empresas sanitarias, donde unos hombres de presa, al principio no médicos, ofrecían al público unos servicios sanitarios mediante un precio de venta, estableciendo cuotas proporcionales a las prestaciones recibidas, como si la vida de un enfermo pudiera subditarse a la posibilidad de establecer una terapia adecuada al índice económico del que la solicita.

(Continuará)

Barcelona, ha dirigido atenta comunicación al Ministro de Hacienda, en la que interesa se proceda a la rectificación del tipo de descuento por huecos y reparos, para la determinación del líquido imponible asignado a las fincas, que señaló en el 25 por 100 sobre la renta íntegra; la ley de 23 de Mayo de 1945 y siguió irratentando, en la misma cuantía, el Reglamento de 15 de Septiembre de 1932.

Considerando que la Ley de Reforma tributaria de 16 de Diciembre de 1940 ha llevado a tributar la propiedad urbana por su verdadera rentabilidad, es de estimar como de estricta justicia el que sea revisado el antiguo tipo de descuento existente, ya que las variaciones de valores experimentadas desde aquellas lejanas fechas, hacen totalmente imposible que la deducción del 25 por 100 de la renta íntegra, o suma de alquileres, permita atender a la reparación de las fincas y suplir los huecos por lo que se estima absolutamente necesario el aumento de dicho porcentaje; así como sería de justicia incrementar dicho descuento con un tanto por ciento para amortización del valor de la finca, pago de pensiones de censos e intereses de préstamos hipotecarios, seguros, etc. que otras Leyes tributarias vienen reconociendo como discriminantes obligados de la riqueza imponible. En virtud de las cuales consideraciones se ha interesado del Ministro de Hacienda, por los expresados Organismos, se digna dictar una disposición elevando al 52'50 por 100 el descuento por huecos y reparos, para la determinación del líquido imponible de las fincas urbanas, y establecer la deducción de un 4 por 100 de la renta íntegra por la prestación de los servicios de portería y alumbrado de entrada y escalera; así como sea concedido un porcentaje de deducción por amortización de las fincas y para pago de seguros, pensiones de censos e intereses de préstamos hipotecarios.

Edicto COMANDANCIA MILITAR DE PALMA DE MALLORCA. — AYUNTAMIENTO DE ALBUFEDA. Don José Bover Quejigal, Ayudante Militar de Marina del Distrito de Alcudia en funciones de Jefe Instructor HAGO SABER: Por el presente Edicto se cita para que comparezca ante este Juzgado la persona propietaria de una embarcación denominada "MARIA" cuyos restos aparecieron arrojados por el mar en la playa de Cala San Vicente (Pollensa) el día 28 Diciembre último. Toda aquella persona que pueda suministrar datos sobre la referida embarcación tiene la obligación de proporcionarlos a la Autoridad de Marina más cercana a su residencia. (Dado en Puerto de Alcudia a 3 de Marzo de 1943. El Jefe Instructor, José Raver.

Movimiento de buques Aver por la mañana, entró en nuestro puerto la motonave "Ciudad de Palma", procedente de Barcelona. Durante todo el día de ayer y hoy por la mañana no ha entrado ni salido ninguna embarcación más. Hasta la hora de cerrar nuestra edición no ha llegado de Alicante e Ibiza el vapor "Mallorca".

Sección Administrativa de Primera Enseñanza Se han recibido en esta Oficina los siguientes Títulos: De Licenciado en Derecho a favor de don Nicolás Forteza Rey Forteza y el de Matrona a favor de doña Isabel Perelló Ferragut.

Los interesados podrán recogerlo personalmente, cualquier día laborable de 11 a 1 en esta Oficina. Palma día 4 de Marzo de 1943. El Jefe de la Sección, José Fernández.

ARTESANO: Exclusivamente en beneficio tuyo se está organizando la segunda Exposición de ARTESANÍA BALEAR.

Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza Nueva Junta En virtud de los nombramientos hechos por la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria a propuesta de la Junta Central de Colegios de Agentes Comerciales de España, la Junta de Gobierno de este Colegio ha quedado constituida en la forma y por los señores que a continuación se expresan: Presidente, don Humberto

Muret Badia Vicepresidente, don Mariano Massot Planes Tesorero, don Mariano Anigó Medinas. Contador, don Andrés Zamora Marmol. Secretario, don Aurelio Villob Sangrador. Vocales: don Miguel Juan Beltrán; don Gaspar Borrás Pou; don Jaime Alorda Alemany; don Francisco Sagristá Vicens y don Jaime Piña Taronji

Homenaje

El Catecismo de la Merced rindió un homenaje al R. P. Angel Millán Serrano, con motivo de su fiesta onomástica, celebrando en su honor una gran Velada en el Salón Mallorca, en donde se reunieron todos los simpatizantes del Catecismo y demás asociaciones que radican en la iglesia de la Merced.

Presidió el acto dicho P. Comendador, teniendo a sus lados a los Excmos. señores Presidente de la Audiencia don José Usera y Alcalde don Jorge Dezcallar, siendo además dignos de notar en la presidencia el P. Silva De Castro, Director del Catecismo, el M. I. Dr. Iñáñez Rizo, el R. P. Tobar, don Víctor Enseñat, don Juan Cumiá y otras personalidades.

Después de la presentación, hecha por el P. Silva De Castro, el Cuadro Artístico puso en escena la comedia de Muñoz Seca "La Plancha de la Marquesa"; a continuación se ejecutaron bailes regionales: Boleros, Mateixos, Boleros, Prádo y Copeo. Finalmente el Quinteto Mallorca interpretó entre otras piezas la "Aborrada de Veiga" y la "Jota de la Dolores", como gesto de galantería a las regiones de los PP. Director del Catecismo y Comendador de la Merced.

El P. Comendador subió a dar gracias a todos, visiblemente emocionado, y todo terminó con el Himno Nacional, escuchado brazo en alto por todos los asistentes.

ARTESANO: Para premiar tu esfuerzo muchas veces ignorado se está organizando la segunda Exposición de ARTESANÍA BALEAR.

Infórmate en la C. N. S. y acude con tus trabajos.

Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Baleares

SERVICIO PROVINCIAL DE CULTURA Y ARTE Concurso de Coros Escolares. Anunciada ya por la Delegación Nacional, para el día 1 de Abril próximo, fiesta de la Victoria, la celebración en toda España del "Día de la Canción", en que toda la Juventud Española ha de lanzarse a la calle para expresar con sus canciones su júbilo por la victoria de Franco con el fin de dar mayor realce a la Fiesta, a la par que enseñar a nuestra juventud las canciones a tono con el momento de resurgimiento nacional a que han de contribuir, esta Delegación Provincial, por medio del Servicio de Cultura y Arte, convoca a un Concurso Escolar de un premio y otro accésit para el concurso de coros masculino y otro premio y otro accésit para el concurso de coros femenino, integrados por elementos encuadrados en los Centros de Enseñanza de esta Capital con arreglo a las siguientes:

B A S E S Primero. — Puede tomar parte en el Concurso todo Centro de Enseñanza masculino o femenino, de primera o segunda Enseñanza tanto oficial como privada, con un máximo de componentes en cada grupo de 25 para los coros masculinos y 35 para los femeninos. Los concursantes actuarán, por separado, según el sexo, en día y hora que se señalará ante el Jurado calificador que ha de otorgar los premios. Segundo. — Cada grupo mas-

culino interpretará como pieza obligada la canción "Amanece" y cada grupo femenino la titulada "Juventud Española", además de otra pieza popular o folklórica de su elección.

Tercero. — Los señores Directores de los Centros de Enseñanza que deseen inscribirse, remitirán a la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, el Boletín de inscripción que les ha sido remitido y que facilita el Servicio de Centros de Enseñanza del Frente de Juventudes. ACADEMIA DE CULTURA GENERAL

Por el presente se convoca a la inauguración de Curso a todos los inscritos, el próximo miércoles, día 10 de marzo, a las siete y media de la tarde, en la Delegación Provincial (Casa Primo de Rivera) calle Reina María Cristina, número 47.

Boletín religioso

MARTES, DÍA 9 Santa Francisca Romana (Cierran las velaciones) Cuarenta Horas Concluyen en la Santa Iglesia Catedral Basílica de Desagravio a Su Divina Majestad. A las 9'45 Primera, Tercia y Misa mayor, acto seguido procesión de Exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis, actos corales y a las ocho, procesión

de reserva de S. D. M. Otras funciones En San Felipe Neri de los Santos Ejercicios Por la mañana, a media, Misa de Comendador con cánticos y pláticas. A las 6'45 de la tarde, Misa de los Santos Ejercicios. Su Divina Majestad, a su plática final y reserva. En los Sagrados últimos ejercicios del año al culto de Desagravios. A las cuatro de la tarde, posesión del Santísimo. A las seis y media, Misa de Santo Rosario, plática. A las ocho, Misa de Desagravios y reserva. Divina Majestad. Visita a la Virgen del Rosario, iglesia de Santa Catalina de Sena.

La Manufactura General de Caucho S.

El domingo día 28 de marzo para celebrar el aniversario de la "Manufactura del Caucho S. A.", obtiene sus productores con el campamento a Portals. A primera hora de la mañana partieron de Palma los músicos; llegados a

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

SUMINISTRO DE CARBÓN EN LA ZONA DE LEVANTE. A partir de esta fecha se procederá por las carbonerías de la zona de Levante a efectuar un reparto de carbón vegetal en la proporción que determina la Circular de 14 de Noviembre de 1941 B. O. de la Provincia número 11.697.

Las carbonerías recortarán de la hoja correspondiente de la libreta de racionamiento el cupón número 22 que luego presentarán al Sindicato para su liquidación. Palma, 6 de Marzo de 1943. El Gobernador Civil

Se pone en conocimiento del público en general que a partir del próximo lunes día 8, queda suprimido hasta nueva orden, el movimiento de altas y bajas en cartillas familiares al igual que todas las modificaciones relacionadas con dicho documento. Palma, 6 de Marzo de 1943. El Gobernador Civil, Manuel Veghison.

EL CHOCOLATE ESPECIAL. Habiendo quedado prohibida, por orden de la Superioridad la elaboración de chocolate especial, se pone en conocimiento de los almacenistas y detallistas de este artículo, sin excepción, (bates, cafés, hoteles, restaurantes, teatros, cines, espectáculos públicos, etc.) que deberán liquidar sus existencias antes del día 31 del actual, observando las normas y precios establecidos.

Aquellos almacenistas y detallistas que posean existencias en la fecha indicada de 31 de Marzo, deberán presentar en la Delegación de Abastecimientos y Transportes, de claración jurada de las mismas antes de los cinco días siguientes a la que conste la cantidad y clas-

culino interpretará como pieza obligada la canción "Amanece" y cada grupo femenino la titulada "Juventud Española", además de otra pieza popular o folklórica de su elección. Tercero. — Los señores Directores de los Centros de Enseñanza que deseen inscribirse, remitirán a la Delegación Provincial del Frente de Juventudes, el Boletín de inscripción que les ha sido remitido y que facilita el Servicio de Centros de Enseñanza del Frente de Juventudes. ACADEMIA DE CULTURA GENERAL

Por el presente se convoca a la inauguración de Curso a todos los inscritos, el próximo miércoles, día 10 de marzo, a las siete y media de la tarde, en la Delegación Provincial (Casa Primo de Rivera) calle Reina María Cristina, número 47.

Boletín religioso

MARTES, DÍA 9 Santa Francisca Romana (Cierran las velaciones) Cuarenta Horas Concluyen en la Santa Iglesia Catedral Basílica de Desagravio a Su Divina Majestad. A las 9'45 Primera, Tercia y Misa mayor, acto seguido procesión de Exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis, actos corales y a las ocho, procesión

La Manufactura General de Caucho S.

El domingo día 28 de marzo para celebrar el aniversario de la "Manufactura del Caucho S. A.", obtiene sus productores con el campamento a Portals. A primera hora de la mañana partieron de Palma los músicos; llegados a

PROPIETARIO URBANO

No te expongas a arrendar tu finca a un inquilino seable. Antes de otorgar el contrato de inquilinato a la Cámara de la Propiedad Urbana, donde, gratuitamente con reserva, se te darán informes del presunto inquilino.

¡Barberos...

Ahorrarán dinero consumiendo las cremas de TIPO ROSA a 9'00 por "DORADA" a 7'00

Perfumería LOS CLAVES

Pasaje Maneu 7 y 9

KAIROL S.

DESPECHO DE FABRICA Platería 52 y 54

Donde vaya pida siempre Ron del Greco

La mejor CAZALLA, la de la marca LLUBI, pida

Destilerías JORGE PERELLO

y será acreedor a algunas de las 8 bicicletas, que dicha casa regala en combinación del sorteo de Julio.

In memoriam

El 19 de Febrero último, falleció en la paz del Señor el Rdo. Miguel Gayá Bauzá, Párroco de Muro. Con su fallecimiento desapareció del mundo de vivos un virtuosísimo sacerdote y un notable escritor. Desde con gran celo al servicio de la Iglesia, el día 29 de Septiembre de 1942 había cumplido cincuenta años de la celebración de su primera misa. Desde los cargos de Vicario Capitán de Son Servera, Vicario de San Jaime de Palma y Vicario Párroco de Muro, a esas tareas parroquiales a las que dedicó el mayor de su vida, consagrándose a una verdadera vocación. Sus años juveniles se dedicaron a la literatura y publicó en 1900 una documentada historia del pueblo de Son Servera. Colaboró en distintos periódicos y revistas de aquel tiempo y escribió un libro de valiosas poesías titulado "Flors d'un dia". Miguel Gayá era un auténtico poeta. Hay en su estilo una armoniosa y abundante imaginación. Otra de sus cualidades es la variedad de su producción en la parte inédita— lo que en los motivos de la estructura. Un mismo fondo de sentimiento, un profundo sentido de la vida, palpita en todas sus composiciones. Últimamente los achaques de larga dolencia y los sinsabores de la vida habían hecho mella profunda en su cuerpo y en su espíritu. Pero siempre igualmente fervoroso en los sagrados misterios de la Religión, entró ejemplarmente su alma a

El 14 del actual... (Viene de la 1.ª página)

El viernes, el nuevo Gobierno no hará público el programa gubernamental provisional. HALLAZGO DE MAS CADAVERES DEL "CLIPPER" Lisboa. — Otros dos cadáveres desaparecidos a consecuencia de la catástrofe del hidroavión gigante "Clipper" han sido encontrados flotando en el Tajo. Las autoridades portuguesas han recuperado también 7.000 cartas dirigidas a soldados norteamericanos que se encuentran en Inglaterra. Las cartas recuperadas han sido enviadas a su destino, colocándolas una estampilla que dice: "Recuperada del yankee Clipper que se estrelló en el Tajo". LA BANCA SUIZA SE REÚNEN EN ASAMBLEA Berna. — Fue el sábado inaugurada la 35 Asamblea general de la Banca suiza. Pronunció un discurso el presidente de la asamblea, Bachmann, quien declaró que los ingresos anuales de la Confederación sólo cubren la cuarta parte de sus gastos. "por lo cual — indicó — será preciso obtener un empréstito de mil millones de francos suizos, por lo menos". EL ENVIO DE CEBEROS FRANCESES A ALEMANIA París. — El jefe del Gobierno francés, Laval, estuvo el sábado en la Embajada de Alemania en esta capital, donde se entrevistó con el gauleiter Sauckel. La conversación versó sobre la próxima marcha al Reich de 250.000 obreros franceses. Parece que la marcha de estos obreros, que estaba señalada para el día 15 del corriente mes de Marzo, será retrasada algunos días. RECEROS DE PRISIONEROS FRANCESES Compiegne. — Ha llegado, procedente de Alemania, un tren conduciendo sanitarios prisioneros.

NOTAS DE SOCIEDAD

Bautizo En la iglesia parroquial de Santa Eulalia, fue bautizado por el Rdo señor don Antonio Borrás, Vicario, imponiéndosele el nombre de Juan Antonio, un hijo del jefe de Negociado del Cuerpo de Telégrafos, don Juar Labrés Fiol y su distinguida esposa doña María Castell. Les felicitamos. Traslado A petición propia y en virtud de concurso ha sido trasladado al Gobierno Civil de Murcia el jefe de Negociado de tercera clase, con destino en esta ciudad, don Pedro Raga Berenguer. Restablecida Se encuentra totalmente restablecida de la dolencia sufrida la distinguida señora doña Magdalena Bestard Maura, esposa del comerciante don Felipe Crespi Ramon. Mejoría Se halla muy mejorado de la enfermedad que le aqueja, nuestro distinguido amigo, don Bartolomé Mir Rosselló, a quien deseamos un pronto y total restablecimiento. Fallecimientos En Pollensa falleció, a los 57 años de edad, confortado con los Auxilios Espirituales, el Ingeniero Industrial don Bartolomé Morató Font. Descanse en paz. Era el finado por su inteligencia, su bondad y su trato afable muy estimado de cuantos le conocían, siendo su muerte muy sentida. Reciba su afligida familia muy especialmente su esposa doña María Bosch Cabot; sus hijos don José María, don Pedro y doña Matilde; sus hermanos (ausentes); sus hermanas políticas (presentes y ausentes) y sobrinos el testimonio de nuestro sentido pésame. Después de larga y penosa enfermedad, sobrellevada con cristiana resignación, ha fallecido, confortado con los Auxilios de la Religión, nuestro particular amigo don Miguel Picornell Barceló, oficial jubilado del Registro de la Propiedad. En paz descanse. De corazón bondadoso y noble, carácter abierto y jovial, cruzó esta vida dejando una

Ampliación de los "Almacenes Bauzá"

Bendición e inauguración El sábado, por la tarde, se efectuó la bendición e inauguración del nuevo local adquirido por los "acreditados y antiguos Almacenes Bauzá", para la ampliación de su establecimiento situado en la Plaza de Cort, el cual contará ahora con otra nueva entrada por la calle del General Godes. Su propietario don Juan Bauzá, hombre activo y emprendedor ha arreglado esta nueva ampliación con verdadero gusto, en armonía con el resto del local, donde el cliente tiene a su vista y alcance cuanto hay en ellos en existencia. El señor Bauzá, con quien hablamos brevemente, nos recordó su paulatina marcha comercial ascendente y nos trasladó a los comienzos de su negocio en 1916, cuando se estableció en los "Almacenes Santa Eulalia". De allí, nos dice, me trasladé a donde había sido la tan afamada "Casa Mota" de donde salió en 1931 para volver a instalarme en mi propio local, desde aquella fecha lleva el nombre de "Almacenes Bauzá", debido al auge que siempre ha llevado nuestro comercio, pues ya en aquellas fechas servíamos algunas contratas al Ejército y otras entidades de importancia. Vino más tarde el glorioso Movimiento Nacional y fuimos elegidos quizás seguramente por nuestra capacidad industrial, para una producción de unas mil prendas diarias, ya que así las circunstancias lo exigían, cumpliendo nosotros con estos compromisos ya que en breve tiempo organizamos los talleres para esta producción, claro está que contando con algunas colaboraciones. Mi deseo mayor fue siempre y ello han sido encaminados mis esfuerzos, de dotar a Palma de un establecimiento que esté a la altura de lo que nuestra ciudad requiere. Por ello he de decir que a pesar de esta ampliación sigue el local resultando insuficiente para atender a todas nuestras secciones de sestería, camisería y modistería, a las que hay que añadir las que como contratista de ropas, tengo establecidas para las confecciones a la marinería e Infantería de Marina. El señor Bauzá recibió anteayer muchas felicitaciones por esta gran mejora de sus almacenes, a las que unimos la nuestra muy cordial deseando que pronto vea cumplido su deseo de tener un gran edificio para el desarrollo de sus actividades y poder así mejor servir a su clientela. Bendijo el nuevo local el M. I. Sr. don Enrique Ibañez Rizo, Canónigo-Chantre de la S.I.C.B. Asistieron al acto el Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Comandancia Naval de Baleares, señor García de los Fayos, con su distinguida esposa, doña Isabel Ristori; el Rdo. Sr. Payral, en representación del Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca; el Coronel de Infantería don Marceino Hernández, en representación del Excmo. Sr. Gobernador Militar, el Excmo. Sr. Delegado de Hacienda, señor Fons; el Capitán de Navío don Juan Serra, segundo Comandante de Marina, con su señora; el Coronel Jefe de la Guardia Civil, don Herminio Fernández de los Ríos; don Jaime Homar, Teniente Coronel de Estado Mayor; don Gaspar Font, Ayudante del Regimiento de Infantería n.º 36, en representación de dicho Regimiento; don José Montoya, Comandante Jefe de Voluntarios de la Base Naval; el Director del Banco de España, señor Roca, el Presidente del "Fomento Agrícola", don Juan Coll y Sra.; el Director del "Crédito Balear", don José Espina; el del Banco Hispano Colonial, señor Morera, con el Delegado e Interventor, señores Caudevilla y Sesma; el Delegado de "La Equitativa", don Pedro Vidal; el gestor municipal señor Conde de Olocau; el Cónsul del Perú don Antonio Moncada; por Telégrafos, don Rafael Pomar; don Tomás Font y don Gabriel Porcel, del Banco Vitalicio de España; el señor Garcés, por el Banco Agrario; el arquitecto

Nombramiento de nuevos Procuradores en Cortes

«Boletín Oficial del Estado» Madrid. — El Boletín del Estado publica política social no haya sido enjuiciada. Otra relativa a la corrida reglamentaria de escalas y antigüedad en las clases y categorías que se citan en el Cuerpo Médico de Sanidad Nacional. HACIENDA. — Orden por la que se dictan normas para el nombramiento de recaudadores por las Diputaciones concesionarias del servicio de cobro de tributos del Estado. ADMINISTRACION CENTRAL. HACIENDA. Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas. — Anunciando el pago de los intereses de la Deuda Amortizable al 350 por 100, emisión de primero de octubre de 1942 y vencimiento de 1 de abril de 1943. AGRICULTURA. — Relación de agricultores de la zona primera (Andalucía) autorizados para el cultivo de tabaco en la campaña 1933-34. Son Procuradores por nuevos nombramientos, según el apartado D, del art. 2.º, por cargos en servicios sindicales, don Roberto Reyes Morales y según el apartado E del art. 2.º, como alcalde de Zamora, don Marcial Cirac Lisleja. — Madrid, a cinco de marzo de mil novecientos cuarenta y tres. — El Presidente de las Cortes Españolas: Esteban de Bilbao. GOBERNACION. — Orden por la que se concede un plazo de ocho días para la apertura del expediente de depuración de todos los Secretarios, Interventores, Depositarios de fondos de Administración Local y Directores de Bandas de música civiles, pertenecientes a los respectivos cuerpos nacionales, con anterioridad al 18 de Julio de 1936 o ingresados posteriormente en los mismos al amparo de servicios anteriores a dicha fecha, y cuya con-

RADIO NACIONAL DE ESPAÑA Emisora central (onda 377.4 m.; 795 kes.) EMISION DE LA MAÑANA 8'00 — Información local. EMISION DE LA TARDE 14'00 — Información local. 14'30 — Información general retransmitida. 19'00 — Radio España para Europa. EMISION DE LA NOCHE 21'15 — Programa especial para Madrid. 21'45 — Información general retransmitida. 1'00 — Radio España para América.

Utilice CORREO DE MALORCA. — Llame al 2-8-5-3.

INGLES clases particulares y colectivas por Srta. de Londres. — Telf. 1044; Imprenta, 3 bis, pral. (San Nicolás).

TALLER DE RELOJERIA Calle Sindicato, 82 Composturas garantizadas a Precios Económicos

D. MIGUEL PICORNELL BARCELO OFICIAL JUBILADO DEL REGISTRO DE LA PROPIEDAD Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D. Su afligida esposa, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las 7'30 y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada. Casa mortuoria: Zaganada, 11 - 1.º No se invita particularmente.

es mejor... Tres Cosacos Brandy ETIQUETA DRO

BORN MIERCOLES BORN A las 7 y media GRAN CONCIERTO DE CUARESMA CAPELLA CLASSICA CON LA CORAL FEMENINA DE SANTA CECILIA

DURANTE 1 HORA DIARIA DE LAS 2 A LAS 3 DE LA TARDE Venderemos con un 20 por ciento de descuento O SEA A PRECIO DE COSTE ESTABLECIMIENTOS ANDRES BUADES C. CESTOS, 15-17 Pza. CORT, 23-24

Contribuyeron alegremente por aquellos parajes. Y a la hora de la comida, se les sirvió sobrasada y abundante comida. Registró la nota altamente simpática que el camarada Antonio Calsés entregó un obsequio al jefe de personal — que ha costado por todos los obreros — como recuerdo de la bella jornada pasada. A continuación el jefe de personal dio las gracias por el obsequio recibido, y dijo que no habían hecho otra cosa al conocer el aumento de salarios a las directrices encauzadoras de obreros, que seguir fielmente guiadas por el Caudillo en el desempeño del Trabajo. Añadió que era muchos y magnos proyectos que redundarían en beneficio de todos si podía contar con la colaboración entusiasta de todo el personal de la fábrica. A la caída de la tarde se inició el regreso, llegándose a la ciudad al anochecer sin el menor contratiempo.

siones semanales de cine dedicadas a los productores que organiza "Educación y Descanso", y que con tanto éxito se vienen celebrando, mañana, martes, día 9, tendrá lugar en el Cine Born. Las localidades con el consabido 50 por 100 de bonificación se pedrán recoger en las oficinas de la Obra o en taquilla mediante la presentación del carnet de afiliado. La Jefatura Provincial de "Educación y Descanso" se complace en hacer público su agradecimiento a las empresas de las distintas salas de espectáculos de Palma y al Sindicato de Espectáculos por su entusiasta y desinteresada colaboración para la celebración de las citadas funciones.

Cartelera cinematográfica Astoria. — "La puerta de las siete cerraduras", por Leslie Banks y Lull Palmer. Born. — "Ondas misteriosas"

Fomento Agrícola de Mallorca Cuidamos de la Conversión de las Acciones y Obligaciones Ferrocarriles, en Títulos Deuda Amortizable 3 1/2 % según Ley de 27 Febrero 1943. Para ser bella, Productos de Belleza

Americanos MARTEN'S Los conseguirá, Señora, en las Perfumerías Excelsior, 110 del Perfume, Los Angeles y Morrà

salud significa bienestar Si los dolores reumáticos le amargan la vida es porque sus riñones no funcionan normalmente. Intente pues una cura con URODONAL y podrá juzgar por Ud. mismo la eficacia de este producto. URODONAL específico del reuma Consulte a su médico Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 1362

DEPORTIVAS

POR CULPA DEL MAL TIEMPO

El Mallorca-Gimnástico se juega hoy

A los 17 ms. fué ayer suspendido, cuando el equipo mallorquín había ya marcado un tanto

Por tanteo mínimo, en Granollers, perdió el Constancia su primer partido del Torneo



Primera fase del tanto de ayer tarde: el balón impulsado por Pocovi, queda "flotando" en las inmediaciones de donde estaba sumergida la línea de gol. Unos y otros van hacia allá, pero...



...es Grech el que logra impulsar el esfuerzo del guarda

El caso es que, aunque parezca mentira, no fuimos ayer espectadores de lo poco que del desde la mañana incierto "Mallorca" - "Gimnástico" se jugó.

Atiendan Vds. Poco antes de las cuatro y cuarto — hora señalada para el comienzo de la contienda — llegamos a la "laguna" de "Buenos Aires". Y, apenas allí, enteros de que, visto el estado del "escenario" y de común acuerdo los "actores", habíase acordado suspender la "función" hasta el día siguiente (hoy, lunes), a la misma hora.

¡Ibamos a cerciorarnos de la noticia. Pero cuando vimos que la mayor parte de jugadores decanos, ya de "paisano" abandonaban el "local", no dudamos. Y también nos fuimos en busca de techo y brasero. Pero... ¡ahí viene la tragedia nuestra! Cuando ya anochecido, decidimos desafiar las iras de lluvia y ventisca para ir — como todos los domingos — a contemplar la consabida pizarra futbolera, nos enteramos de que el "Mallorca" y el "Gimnástico" tarraconense... ¡habían jugado!

Procuramos indagar lo acaecido. Y tras hacerlo, podemos contar a Vds. que, efectivamente, jugaron durante diez y siete minutos justos y cabales, con agua por arriba y por abajo. Por lo visto, no había habido el supuesto — y más arriba aludido — acuerdo. Una imprevisible confusión de ca-

El constante dominio y el fútbol rápido que lo originó dieron vida a un tanto, de bella factura, cuyo autor material fué Grech, rubricando un tiro de Pocovi.

Resumen: que los 17 ms. de ayer no sirvan para nada. Y que esta tarde, a las cuatro, en "Buenos Aires", se jugará de nuevo el encuentro, enterito, de cabo a rabo.

Resumen: que los 17 ms. de ayer no sirvan para nada. Y que esta tarde, a las cuatro, en "Buenos Aires", se jugará de nuevo el encuentro, enterito, de cabo a rabo.

EN GRANOLLERS

Madrid. — 7, a las 23:45 (Por teléfono). — En el campo del "Granollers", se ha jugado el partido, correspondiente al torneo de clasificación, entre el equipo titlar y el "Constancia", de Inca, venciendo los locales por un tanto a cero.

En la primera parte no marcóse tanto alguno. El empate a cero con que se llegó al descanso reflejaba fielmente lo sobre el terreno acaecido, ya que el dominio fué alterno y mientras las defensivas mostrábanse seguras, las delanteras, en cambio, fueron parejas en el disparo y en el juego efectivo.

En la segunda mitad, el juego tuvo las mismas características que en la anterior: dominio alterno, ocasiones peligrosas ante uno y otro marco, lastimosamente desaprovechadas. El juego corto y raso del "Granollers", basado en el buen fútbol de sus jóvenes elementos, fué contrarrestado por la mayor veterania de los mallorquines, cuyas líneas traseras mostráronse, a medida que fué transcurriendo la contienda, más seguras. Sin embargo, no pudieron evitar que el delantero catalán Moret lograra el único tanto de la tarde, al recoger y empalmar, espiéndidamente, un servicio del extremo izquierdo, a los 12 minutos.

El encuentro resultó altamente emocionante, por lo indeciso que estuvo siempre su resultado.

Misas en Madrid y Cartagena por las víctimas del "Balears"

Madrid. — El ministro de Marina ha presidido una misa que se ha celebrado en la escalera de honor del Ministerio en sufragio de las víctimas del "Balears" con motivo de cumplirse el quinto aniversario de su pérdida.

Cartagena. — Esta mañana con motivo de cumplirse el quinto aniversario del hundimiento del "Balears" se ha celebrado un funeral en la iglesia de Santo Domingo, presidida por el Almirante Bastarache, otras autoridades y jerarquías.

JUAN PEÑA

ABOGADO. Ha trasladado su despacho a MONTESION, 8 pral.; tel. 2659.

MARI ROSA

Colón, 22

ZAPATOS A 5 CENTIMOS

Ó menos de consumo diario podrán adquirir las SEÑORAS lo mismo en medio tacón que en tacón alto, aprovechando los lotes de 15, 20, 25 y 30 pzas. que liquidan "CALZADOS DADOS". Por tener un par de años de fabricados son de mayor solidez que los actuales.

La Reuter anuncia que Rommel inició una ofensiva de gran envergadura

El Ejército nipón ha alcanzado sus objetivos de la campaña de primavera

Londres. — El enviado especial de la Agencia Reuter en el Cuartel General aliado del África del Norte comunica que los ataques empezados el sábado por el Mariscal Rommel contra el 8.º ejército británico constituyen una ofensiva de gran envergadura.

Comenzó al amanecer y fué llevada a cabo con carros e infantería. En estos momentos la lucha prosigue muy dura.

Diez por último el enviado especial que en las dos jornadas anteriores hubo gran actividad de los germano-italianos, al S. de la Línea Mareth.

Empezó el jueves pasado entre fuerzas de reconocimiento de ambos lados y continuaron las escaramuzas entre las fuerzas avanzadas adversarias.

Los combates se desarrollaron a unos 10 kilómetros de la Línea Mareth y a unos 3 de la localidad de este nombre.

VICTORIAS JAPONESAS

Tokio. — El ejército japonés ha alcanzado sus objetivos de la

campaña de primavera y se dispone actualmente a proceder a las operaciones de limpieza, según se comunica oficialmente.

No es preciso observar — dice el comunicado — que nuestras armas han conquistado grandes reservas de trigo y que las fuerzas armadas del gobierno y pueblo nacional chinos cooperan a nuestro lado en las operaciones contra Chungking.

Durante las últimas operaciones han capturado 20.000 hombres de Chang-Kai-Shek, entre ellos un General y hemos dado muerte a otros 3.700.

Continúa la limpieza de las bandas comunistas dispersas en la China del N.; al mismo tiempo continúan con gran éxito nuestras operaciones en las provincias de Changsu y de Kiangsu, en la China central.

El comunicado del Cuartel General japonés en China continúa diciendo que la aviación nipona ha actuado intensamente contra las bases aéreas del enemigo hasta el punto de dejarlas inutilizadas. EFE

El XV aniversario del "C. D. Génova,"

Los actos conmemorativos revistieron singular brillantez

Con sencilla solemnidad, celebráronse ayer los actos — que anunciamos el pasado viernes — conmemorativos del XV aniversario de la fundación del "C. D. Génova".

A las diez y media de la mañana, reuniéronse en el local social todos los socios e invitados que, en comitiva, se dirigieron a la iglesia parroquial de dicho caserío, donde se celebró una Misa cantada. Ocupaban puesto de preferencia el Jefe de Negociado don Julio Inogés, representando al Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento; el procurador don Lorenzo Clar, en representación del Alcalde de Palma; el Jefe Local de la Falange de El Terreno; y otras distinguidas personas.

Antes de comenzar el Santo Sacrificio, fué bendecido un hermoso estandarte del Club: fueron padrinos la Srta. Catalina Bosch y D. Pablo Aicover de Haro.

Más tarde, en el local social, fueron todos obsequiados con un vino español, brindándose por el deporte nacional y por el "C. D. Génova". Fué vitoreado el Caudillo — cuyo retrato presidía la sala — y lanzáronse entusiasmas vivas y jarrillas a España. Durante la reunión, la agrupación folklórica "Alegria Pavesa" ofreció a la concurrencia una hermosa exhibición de danzas regionales, siendo largamente aplaudida.

BALONCESTO

Los partidos jugados ayer

Campeonato provincial del Frente de Juventudes

Pese al mal tiempo reinante, continuó ayer disputándose el campeonato de baloncesto del Frente de Juventudes.

Los resultados de los encuentros celebrados fueron los siguientes:

Hispania, 12 — Seráfica, 7. Espontánea, 0 — Montesión, 20. Instituto, 4 — San Alfonso, 2.

La Artesanía Balear será objeto de una grandiosa manifestación en la segunda Exposición que se celebrará el mes de abril.

Un general de Chunking se rindió a los japoneses y otro fué apresado por éstos

Tokio. — 4.000 soldados del Ejército del Gobierno de Chunking han sido capturados por las tropas japonesas.

Entre los prisioneros figura el general Lichein, que pertenecía al Estado mayor del general Wangchingschai.

Asimismo el Comandante de la 32 brigada del Ejército de Chunking se ha rendido a las fuerzas japonesas cerca de Likinatg Chang, en la provincia de Hupéh.

Además, formaciones escogidas japonesas han antijulado concentraciones de tropas enemigas a 25 kilómetros al Suroeste de Huchiang-chang, en el centro de la provincia de Hupéh.

Fué capturado considerable botín.

Las pérdidas de la aviación en febrero

Tokio. — Durante el pasado mes de febrero perdió la aviación aliada 72 aparatos contra seis de los japoneses.

El convoy que navegaba por el mar de Bismark

Londres. — Según el corresponsal de la Agencia Reuter en la base de Nueva Guinea, el convoy japonés que navegaba por el mar de Bismark ha sido totalmente destruido.

Dice el periodista que tal vez se haya salvado un destructor nipón.

Comienza en Inglaterra la campaña en pro del ahorro nacional

Stalin ha sido nombrado mariscal de la URSS

Con la suelta de millares de palomas, verificada en la plaza de Trafalgar, ha dado comienzo la campaña en favor del ahorro nacional.

Esta campaña llamada "Alas de la Victoria" tiene como meta alcanzar la cifra de ciento cincuenta millones de libras esterlinas.

Las palomas soltadas llevaban mensajes para todas las ciudades del Reino Unido.

Con motivo de la campaña "Alas de la Victoria" el Ministro Mayor Atlee, laborista ha hablado en la Cámara de los Comunes acerca de la importancia que tiene el ahorro nacional para la producción bélica.

Un nuevo barco caza-submarinos entra en servicio en E.E. UU.

Fué botado al agua en los astilleros de Filadelfia un nuevo crucero

Washington. — El Secretario para la Marina, coronel Knox, ha anunciado que ha entrado en servicio un nuevo barco caza submarinos.

Se denomina "destructor de escolta". El nuevo tipo de barcos desplaza mil toneladas.

BOTADURA DE UN NUEVO CRUCERO

Filadelfia. — En los astilleros de Filadelfia fué el sábado botado al agua un nuevo crucero.

Se le ha puesto el nombre de "Astoria".

LAS RESTRICCIONES EN LOS AUTOMOVILES

Washington. — El Gobierno ha acordado levantar las prohibiciones y penalidades para el uso de los automóviles particulares en servicios no esenciales.

Sin embargo, ha pedido al público que solo utilice los autos en casos imprescindibles y de necesidad.

El nuevo método se denomina "sistema del honor de todos". De este modo, la policía podrá exigir a los automóviles la razón de su desplazamiento.

LOS PRIMEROS ARTISTAS DE CINE EN HOLLYWOOD

Hollywood. — La Academia cinematográfica ha proclamado a la actriz Greer Garson y al actor James Cagney los mejores artistas cinematográficos norteamericanos de 1942.

PERDIDA DE LA COSECHA DE MAIZ EN LA ARGENTINA

Buenos Aires. — La pérdida de la cosecha de maíz en la República Argentina, que se ha producido a consecuencia de la pertinaz sequía, ocasionará el paro de miles de braceros.

Se calculan en cuarenta millones de pesos los jornales que dejarán de distribuirse por ese motivo.

El Gobierno prepara un plan forestal de lucha contra las sequías pertinaces.

La ejecución del plan proporcionará, al mismo tiempo, trabajo a los obreros desocupados.

El A. Avia batido en por el Co

También lo Español por Barcelona

El Madrid triunfó en Oviedo

DERROTA DEL VALENCIA EN SEVILLA

Torneo N. de

PRIMERA DIVISION

A.-Aviación, 1 — Español, 1 — Barcelona, 3 — Madrid, 4 — Bilbao, 4 — Sevilla, 3 — Valencia, 3 — Zaragoza, 3 — Castellón, 3 — Betis, 2

SEGUNDA DIVISION

Valladolid, 2 — R. Sociedad, 6 — Xerez, 1 — Sabadell, 1

Torneo de clasificación

Grupo primero: Popular, 0 — Leonesa, 6 — Palencia, 6 — Lugo, 6 — Ferrol, 2 — Salamanca, 2

Grupo segundo: Baracaldo, 4 — Logroñés, 4 — Arenas, 4 — Burgalesa, 4 — Zamora, 4

Grupo tercero: Osasuna, 3 — Alavés, 3 — Tarrasa, 6 — Tudela, 6 — Arenas Z., 3 — Alcorcón, 3

Grupo cuarto: Granollers, 1 — Constancia, 1 — Alcoyano, 1 — Gernika, 1

Grupo quinto: Ferroviaria, 2 — Elche, 0 — Córdoba, 3 — Levante, 3 — Hércules, 3

Grupo sexto: Murcia, 1 — Málaga, 2 — Onuba, 2 — Badajoz, 2

PRIMERA DIVISION

J. G. E. P. A. Bilbao 22 14 4 6 Sevilla 22 13 3 6 Castellón 22 12 4 6 Barcelona 22 11 4 7 Valencia 22 10 6 6 Celta 22 11 2 9 Oviedo 22 10 3 9 Coruña 22 6 10 6 A.-Avia. 22 9 3 10 Madrid 22 9 3 10 Español 22 8 3 11 Granada 22 7 3 12 Zaragoza 22 2 7 13 Betis 22 2 5 15

SEGUNDA DIVISION

Fase final. J. G. E. P. Sabadell 6 4 0 2 R. Socied. 6 3 1 2 Valladolid 6 2 2 2 Gijón 6 2 2 2 Ceuta 6 1 3 2 Xerez 6 1 2 3

GRUPO CUARTO

Clasificación para el Generalísimo. J. G. E. P. Constancia 6 5 0 1 Alcoyano 6 5 0 1 Granollers 6 3 1 2 Mallorca 5 1 1 6 Tarragona 5 0 2 3 Girona 6 0 2 4

Clasificación para el Segundo División

J. G. E. P. Alcoyano 5 5 0 0 Granollers 4 2 1 1 Mallorca 4 1 1 2 Tarragona 4 0 2 2 Girona 5 0 2 3

Partidos y cancelados

Debido al mal tiempo, fueron cancelados casi todos los partidos anunciados.

Por el mismo motivo celebraron la prueba "I. Criterium de esquíes" y las carreras de llos, en el Hipódromo.